
Вступительное слово Посла Эндрю Тесорьер, Главы Центра ОБСЕ в Бишкеке.  
Ежегодная региональная медиа- конференцияб 15 октября 2009 г.  
 
Уважаемые заместители министров, дорогие участники и гости конференции! 
 
Открывая Ежегодную региональную конференцию ОБСЕ, я хочу тепло 
поприветствовать вас в Бишкеке и особо поприветсвовать господина Миклоша 
Харашти, который будет участвовать в данной конференции в последний раз, 
так как заканчивается срок его службы в ОБСЕ.  
 
Позвольте мне продолжить на английском языке, на котором я и написал эту 
речь. Русский перевод можно услышать по каналу____ 
 
Содержание  нашей ежегодной конференции в этом году – очень интересное. 
Проблема сохранения и улучшения стандартов точного и этического журнализма 
достаточна актуальна, так как журнализм в Центральной Азии  всё больше и 
больше развивается как на региональном, так и на глобальном уровне: идет 
переход от традиционых форм СМИ к привлечению читателей и слушателей 
через интернет и другие формы коммуникации как блогги, социальные сети 
(facebook и twitter). Это развитие/переход и составляет центральную тему 
данной региональной конференции: журналистское образование, являющее 
важным не только для журналистов, но и для общественности.   
 
Наша конференция даёт отличную возможность узнать о развитиии 
журналистики  во всех странах Центральной Азии  и обменяться опытом и 
мнениями . Конечно же,  мы не всегда будем согласны с мнением друг друга 
(такова жизнь). Но сила ОБСЕ состоит в том, что она может конструктивно 
обсуждать различные мнения для достижения взаимопонимания, выраженного в 
общих ценностях и взглядах, которые закреплены в  министерских решениях.   
 
Таким образом, я с нетепением жду обсуждений и результатов данной 
конференции.  
 
С перспективы моего Центра, существуют 4 приоритетных направления нашей 
работы: 
 
 Во-первых, Центр ОБСЕ в  Бишкеке, поддерживает  Кыргызстан в его 
стремлении соответсвовать стандартам ОБСЕ и другим международным 
стандартам относительно свободы СМИ и саморегулирующей 
отвественности. Новые информационные технологии поднимают вопросы 
законодательства и ответственности, которые будут полностью освещены во 
время этой конференции.  
 
Сейчас я хочу поприветсвовать всех Медиа-представителей, присутствующих 
здесь, а также представителей  Комиссий по рассмотрению жалоб на СМИ. Они 
играют важную роль в защите свободы СМИ и поддержании журналисткой этики.  
 
Во-вторых, Центр в Бишкеке стремится поддержать Кыргызстан в обеспечении 
благоприятных условий для работы журналистов в безоспасности,  без угроз и 
ограничений. Страны-участницы ОБСЕ недавно выразили свою глубокую 
озабоченность по поводу участившихся случаев угроз и  нападений на 
журналистов в регионе ОБСЕ, включая Центральную Азию.  
 
 
В третьих, Центр ОБСЕ продолжает поддерживать Кыргызстан в разработке 
законодательства относительно СМИ в соответствии с международным 
опытом и практикой. В настоящее время  в Кыргызстане идет работа над 
законопроектом о СМИ, недавно этот законопроект был представлен в ОБСЕ 
для экспертного заключения. По мнению ОБСЕ, существующий закон о 



телевидении и радио также нуждается в пересмотре  и ОБСЕ вовлечена в 
данный процесс.  
 
В-четвертых, основная тема этой конференции – журналисткое образование. С 
2004 года Центр ОБСЕ  внёс большой вклад в улучшение медиа-среды через 
обучение и развитие журналистов в Кыргызстане. Центр профинансировал и 
поддержал 4 региональных медиа-центра по всему Кыргызстану (в Таласе, 
Караколе, Баткене и Нарыне). Однако, мы дошли до той точки, когда мы хотим, 
чтобы эти центры работали на устойчивой, коммерческой основе с 
финансированием из бюджета страны, других национальных или 
международных источников,  коммерческих доходов.  
Центр ОБСЕ уже начал процесс трансформации этих медиа-центров в 
коммерческо-жизнеспособные учреждения. Это не простая задача. Мы будем 
рады всем предложениям в рамках или вне этой конференции, особенно 
предложениям от профессоров университетов и представителей НПО о том как 
Кыргызстан может эффективно использовать данные медиа-центры.  
 
В заключение, я желаю участникам конференции успехов и благодарю за 
участие в работе конференции.  
 
 
 
 
 
 


